

# *Afecta bloqueo de EE.UU. la nefrología cubana*

---



Por: Reina Magdariaga

La Habana, 4 sep (RHC) El presidente de la Sociedad Científica de nefrología, Jorge Pérez, destacó que la especialidad no ha escapado de los efectos del bloqueo económico y financiero del gobierno de Estados Unidos contra Cuba.

En declaraciones a medios de prensa, el especialista explicó que la tecnología de hemodiálisis y diálisis peritoneal es muy costosa en el mundo entero, y están obligados a importar todo desde Europa y Asia.

Reflexionó que gracias a la voluntad política del Estado se compran los mejores equipos en los prestigiosos mercados del mundo, pero, sin lugar a dudas, eso lleva a incrementar los costos.

Pérez lamentó la pérdida de oportunidades de estudio para nefrólogos pues los fondos de casi todas las sociedades internacionales radican en Estados Unidos, no se ha podido acceder a ellos para financiar a un experto cubano.

Sin embargo, el también presidente del Congreso Cubano de Nefrología 2018 destacó que por esa razón casi todos los especialistas de su disciplina que se han formado en el exterior lo han hecho en Europa, principalmente en Francia.

Por eso, desde la década de 1960 la nefrología cubana asumió el ejemplo de la francesa para el desarrollo de la diálisis y trasplante en la nación caribeña.

En la actualidad, en la isla, donde existen más de 433 médicos especializados y de ellos el 57,3 por ciento son mujeres, más de mil 400 cubanos viven gracias a un trasplante renal exitoso, significó.

Apuntó que la mayor isla de las Antillas se aproxima a los estándares internacionales, pero con la necesidad de perfeccionar el programa de detección temprana, el tratamiento oportuno y eficaz actuando en los grupos de riesgo y sobre los factores de progresión del daño renal. **(Fuente: [PL](#))**

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/salud/170739-afecta-bloqueo-de-eeuu-la-nefrologia-cubana>



**Radio Habana Cuba**